
 1 

平成 21年度 第 1回浦安市学校給食センター運営委員会会議の要旨 
 
１．開催日時  平成 21年 9月 1日（火） 午後 2時～午後 3時 15分 
２．開催場所  浦安市健康センター地下１階 第２会議室 
３．出席者    
（委 員）  富所委員、小山委員、高岡委員、進藤委員、田附委員、 

雑賀委員、魵澤委員、酒井委員、中井委員、指田委員、 
畑中委員、渡邉委員、中谷委員、山下委員、廣岡委員 

（事務局）  黒田教育長、金子教育次長、近藤課長(保健体育安全課)、 
青木主幹(保健体育安全課)、木村所長(東野給食センター)、 
吉田所長(千鳥給食センター)、宇田川副主幹、春田主任主事、 
伊藤栄養士、宇都木栄養士、米田栄養士 

４．会議次第 
（１）学校給食センター運営委員会会長の選任について  
（２）学校給食センター運営委員会副会長の選任について  
（３）学校給食センター運営委員会職務代理者の指定について 
（４）学校給食センターの概要について 
（５）学校給食センター視察について 
（６）その他 
   ・千鳥学校給食センター見学会＆試食会について（実施結果報告） 
   ・仮称浦安市千鳥学校給食センター第三調理場整備運営事業概要について（経過報

告） 
 
○会議の冒頭、教育長から任期満了に伴う運営委員 15名全員の委嘱状を交付し、続いて挨
拶をした後、次第に沿って会議を進めた。 

○次第(1)(2)(3)について、会長に富所委員、副会長に小山委員がそれぞれ選任され、職務代
理者として中井委員を指定した。 

○次第(4)学校給食センターの概要について及び、(5)学校給食センター視察について事務局
から説明した。説明後の質疑は特になく、視察案を次回の会議で示すことになった。 

○次第(6)その他の２件についての質疑した主な要旨は次のとおり 
＜その他１＞．千鳥学校給食センター見学会＆試食会について（実施結果報告） 
委 員：この事業に際して、見学者は細菌検査を実施したのか。 

 事務局：本事業は給食業務ではないこと、また、実施日は夏休み期間で一学期の給食業

務が終了しており、二学期の給食開始前にセンター内全ての消毒作業を行って

いるので特に問題はないため、細菌検査はしていない。 
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＜その他２＞．仮称浦安市千鳥学校給食センター第三調理場整備運営事業概要について 
（経過報告）※説明は担当課である保健体育安全課 青木主幹より行った。 

 これについては、現在進めている事業であり、第三調理場整備運営計画の後、運営実施 
方針及びアンケート調査経緯なども含めて、昨年の運営委員会の中でも逐次進捗状況を 
報告してきたものである。今回、運営委員の顔ぶれが変わったということで、内容につ 
いて再度報告を行った。中学校全保護者を対象に実施した整備・運営に関するアンケー 
ト集計結果を踏まえて「仮称浦安市千鳥学校給食センター第三調理場整備運営事業」の 
仕様を整えているところである旨を説明した。 

 ・アンケート集計結果（(3)はしの導入）に対する質疑内容 
  委 員： 中学校給食のはし持参の現状は学校によって実態が違っている。マイはし持

参は少数で、割り箸を使用する生徒がかなり多い。学級費で購入したり等、

先生の負担が大きい。このような実態は保護者は知らないと思う。アンケー

トの中で現状でよいというのは割り箸でよいと受けとっていないか。また、

マイはしを使用した後、洗っているのか衛生的に疑問である。 
       小学校ではある程度保護者が管理体制がとれる。小中では対応に温度差があ

ると思う。割り箸が減ってきている学校もある。必ず忘れる児童はいて、そ

の児童は割り箸を持ってきている児童にもらったり担任が用意したものを

使い、その場がしのげればよいという感じである。 
    
  事務局：昨年の運営委員会でもはしの導入についての意見はいただいたが、アンケー

ト結果の保護者の意見を反映してはしは導入しないことで事業は進めている。

学校教育の一環として食育の観点からはし持参は必要なことであるため、小

中から徹底していくべきであると考えている。 
今年度４月より、試行的に、はしを持参する日に忘れた生徒のために、クラ

ス毎に先割れスプーンを用意している。（学校側から割り箸は環境問題等があ

り検討依頼があった。）第三調理場整備後においても、はし持参の日はフォー

ク又はスプーンを用意することを検討したい。 
     

 
○他の質疑内容 
  委 員：給食費（約７億７千万円）について浦安市全体の年度末の財政調整基金の繰

り入れは出来ないのか。出来れば市の予算を使い、給食費を無料化にしても

よいのではないか。 
  事務局：学校給食費については、学校給食法に基づき食材料費は保護者の負担とする

となっていることから本市では無料にする考えはありません。 
（学校給食法第１１条第２項） 
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  委 員：この会議の議事録等について作成予定はありますか。 
  事務局：内容をまとめた上、会議要旨として後日送付する。 
 
○会議のとりまとめ（会長）より 
 給食センター視察研修については、次回の会議で事務局からの（３案）の内容を具体的 
に提示すること。第三調理場整備運営事業に関してはアンケート集計結果を含め内容は 
既に決定事項であるため、今回出された意見については今後の運営の中で生かしていく 
ようにお願いしたい。次回の会議開催は１０月の予定である。早めに事務局からお知ら 
せをする。本日の会議での協力のお礼と今年度よろしくお願いする旨を言い閉会となる。 
 

５．傍聴人 なし          


